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據中新社6日電 中國國家主席胡錦濤12月1日至6
日深入貴州遵義、畢節、貴陽等地的企業、鄉村和社
區，考察當地創新驅動發展、保障和改善民生、生態
文明建設等工作，並瞻仰遵義會議會址。
如何實施好創新驅動發展戰略，是胡錦濤此次考察

的一個重點。他詳細詢問貴州長征電氣股份有限公
司、中電振華信息產業有限公司這兩家老企業生產經
營情況，希望企業深化體制機制改革， 力推動科技
創新，努力研發更多具有自身技術優勢和市場競爭力
的產品。裕能科爾微電子股份有限公司、貴州皓天光
電科技有限公司是這兩年創立的高新技術企業，員工
隊伍都很年輕。胡錦濤對企業員工說，企業的生命在
創新，創新的希望在青年。希望你們解放思想、銳意
進取、開拓創新，推動企業不斷發展壯大。
切實保障和改善民生，是胡錦濤始終掛念在心的一

件大事。在貴陽市彭家灣大型棚戶區改造項目現場，
胡錦濤仔細聽取情況介紹。他要求當地黨委和政府認
真總結經驗，在城市規劃和建設中更好解決群眾住有
所居的問題。在貴陽市碧海社區服務中心，前來辦
事、活動的居民告訴胡主席，社區服務中心為居民提
供了就業、社保等多項服務，在這裡生活非常舒心。
胡錦濤讚揚社區服務中心心繫群眾，工作做得很細
緻、很扎實。

察看生態治理 關心畢節發展　
推進生態文明建設，是胡錦濤十分關心的問題。他

特地到貴陽市花溪十里河灘濕地公園，察看城市生態
環境治理情況，希望貴陽市牢固樹立生態文明理念，
努力為廣大市民創新優美宜居的城市環境。
西北部的畢節市，曾經是貴州最貧困的地區之一。

1985年夏，剛到貴州工作不久，胡錦濤就前往畢節調
研，此後推動成立了畢節試驗區。到中央工作後，胡
錦濤對畢節的發展格外關注，畢節走科學發展道路取
得的顯著成就，讓胡錦濤十分欣慰。
胡錦濤還到金沙縣產業園、奧斯科爾電子科技公

司、力帆駿馬振興車輛公司、大方縣羊場鎮穿岩
村、黔西縣烏騾壩村調研。在黔西縣烏騾壩村的蔬
菜大棚，胡錦濤詳細詢問大棚造價、蔬菜銷售、農
戶收益等情況，為村民們找到了致富路而由衷高
興。
考察過程中，胡錦濤對貴州近年來的工作給予充分

肯定。他表示相信，在黨的十八大精神指引下，在以
習近平為總書記的黨中央領導下，全省各族幹部群眾
共同努力，貴州各項事業一定能得到更大發展，這片
美麗土地一定能展現出更加美好的未來。

■胡錦濤在畢節市普底彝族小鎮向各族群眾親切致意。
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胡錦濤考察貴州 民生掛心頭

粵爭建行政最透明先行區
實現審批零收費 投資項目辦理時限減半

香港文匯報訊（記者李叢書廣州報道）日前，廣東繪就了行政審批制度改革施工圖，最新發佈的《廣東省「十

二五」時期深化行政審批制度改革先行先試方案》（以下簡稱《方案》）提出，力爭到2015年成為全國行政審批

項目最少、行政效率最高、行政成本最低、行政過程最透明的先行區。珠三角行政審批將零收費、投資項目辦

理時限減半。

香港文匯報訊（記者 李叢書 廣州報

道）最新發佈的《廣東省「十二五」時
期深化行政審批制度改革先行先試方
案》引人關注之處還有，明確全面推進
大部門制改革：在全省29個縣(市、區)
已完成大部門制改革試點的基礎上，
2012年在全省推廣深圳、順德等地試點
經驗。2013年全面完成縣級大部門制改
革，並探索推進市級大部門制改革。
對此，廣東商學院流通經濟研究所所

長王先慶認為，佛山順德、深圳等地作
為廣東省大部制改革的先行者，顯然可
以為廣東此項改革的擴大化提供經驗。
首輪改革雖遭受質疑之聲，但要提高行
政效率為最終目的方向不能變，即使要
經歷一個漫長的過程。
2013年，大部制改革在廣東地區的實

踐將全面覆蓋。廣東商學院流通經濟研
究所所長王先慶指出，作為廣東省大部
制改革前沿的順德，把41個黨政機構大
刀闊斧地調整到16個部門，其力度之
大，在其他地區前所未有，被外界稱為
「石破天驚」。不過質疑的聲音同樣存
在。曾有基層官員抱怨，大部制改革只
是產生了「物理變化」，而沒有產生
「化學變化」；另一方面，廣東各地的
大部制改革各有特色，比如順德是黨政
聯動、同類項合併，深圳是搞行政三
分、體制內有監督機制，珠海則是向企
業和社會分權，主推哪一種，目前可能
還沒有一個共識。「真正的大部制是把
很多具有實權和實體功能的大部門合併
在一起，從而成為一個超級大部門。這
樣超級大部門的組建以提高行政效率為
最終目的，這個改革方向不能變，即使
需要經歷一個漫長的過程。」

對此，中共廣東省委黨校黨史黨建教研部教
授鍾立功表示，把行政審批制度改革作為突破
口，是把過去依靠政策優勢、資源優勢轉變為
依靠法治優勢、體制優勢的重大轉變。能夠有
效解除政府對市場、社會的桎梏，形成新的社
會治理模式，營造法治化國際化營商環境，對
企業投資也有一定的激勵作用，是廣東未來競
爭力的所在。

簡政放權 轉變政府職能
2012年以來，廣東將行政審批制度改革作為深

化改革的突破口，全面啟動加快轉變政府職
能，分別於7月和9月公佈了第一、二批調整審
批事項目錄，共對383項審批事項作出調整；8月
底，國務院批覆同意了廣東省「十二五」時期
深化行政審批制度改革先行先試，並於日前正
式發文批准在廣東區域內停止實施66項行政審
批事項，同意下放34項行政審批事項的管理層
級。
據廣東省政府日前最新發佈的《方案》稱，

到2015年，廣東各級行政審批事項壓減40%以
上，辦結時限總體縮短一半左右；實現各級行
政審批事項網上辦理率達90%以上，社會事務網
上辦理率達80%以上。同時進一步減少行政審批
收費項目，對已不適應經濟社會發展要求的收
費項目，要予以調整或取消。爭取盡快實現珠
三角地區行政審批零收費並逐步向全省推行，
降低市場准入門檻和企業運作成本，優化營商
環境。
鍾立功認為，《方案》凸顯出廣東省政府簡

政放權的力度，凡公民、法人或者其他組織能
夠自主決定，市場機制能夠有效調節，行業組
織或者中介機構能夠自律管理的事項，政府都
要退出；凡可以採用事後監管和間接管理方式
的事項，一律不設前置審批；能夠通過法律手
段和經濟手段解決的事項，取消政府管制；已
不適應經濟社會發展要求、被實踐證明無效的
審批，依法先行先試予以停止。

降低門檻 激發民企活力
審批事項的壓減、下放均有利於降低項目投

資門檻，減少了到中央走一個來回的成本和繁
瑣的程序，便於營商，對於企業投資肯定會起

到積極的刺激作用，特別是
激發民營企業的活力。「早
前中央同意廣東在省內停止66
項行政審批事項，還有同意下放
34項行政審批事項的管理權限，這對於廣東
優化行政環境、降低門檻、提高行政效率、轉
變政府職能，建設一個法治化國際化營商環
境，無疑起到了重大的推進作用。如今廣東發
佈《方案》，是自身加快轉變政府職能，推動政
務公開透明，建設便民高效、制約有效的『法
治政府』的體現，使我們從過去依靠政策優
勢、資源優勢轉變為依靠法治優勢、體制優
勢，正在逐漸形成廣東未來競爭力。」

晉「多妻多子」村官取保候審
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演講稿兩天寫成 莫言：就是講真話

香港文匯報訊 據新華網報道，山西太原市小店區委
宣傳部6日宣布，網傳「多妻多子」的小店區人代李俊
文的代表資格已於10月25日被暫停，公安機關已對其採
取取保候審的刑事強制措施。其他問題正在調查核實
中。
5日，多家網絡媒體轉載了「山西一人大代表有10個

孩子都上戶口」一文，文中稱太原市小店區西溫莊鄉西
攢村原村民委員會主任、區人代李俊文被爆有4個「老
婆」，生育10個子女，且其中3個「老婆」和9個子女的
戶口都落在了自己所在村裡。

新疆公安局長涉包養姐妹受查
香港文匯報訊 綜合內地媒體消息：有網帖近

日爆料稱，新疆烏蘇市公安局局長齊放與一對
「雙胞胎姐妹」保持不正當男女關係，並利用職
務之便將二人安排在公安局工作。塔城地區紀
委工作人員5日表示，已經介入調查了解情況，
會向社會及時公布結果。
報道稱，雙胞胎中的姐姐，今年31歲，之前

在文工團工作，今年3月任烏蘇市公安局交警大
隊副大隊長，3個月後調整為特警大隊副大隊
長。妹妹則以協警身份在烏蘇市公安局交警大

隊車管所工作。網帖還稱，齊放在烏蘇地段最
好的小區租了一高層樓房，供姐妹兩人居住，
費用全部由單位報銷。
不過，一位在當地交警大隊工作的女警5日

稱，網帖中的兩女並非雙胞胎，姐姐28歲、妹
妹26歲。
該網帖發出不久就被刪除。塔城地區紀委辦

公室一工作人員5日表示，紀委領導關注到網帖
內容，已經介入調查，並將此事反饋給烏蘇市
有關領導。

京交管局長被查 官方稱不屬實
香港文匯報訊（記者 王添翼 北京報道）針對媒體報道

北京市公安交通管理局局長宋建國因涉嫌購車搖號徇私舞
弊被調查一事，北京市公安局於6日13時26分，通過其官方
微博「平安北京」稱「此消息不屬實」。此前半小時，
《財經國家周刊》網站上的相關文章已被撤下。

傍晚17時30分左右，「平安北京」進一步表示：「針對
網上關於北京市公安交通管理局局長宋建國被調查消息，
『平安北京』官方微博發布了『消息不屬實』的聲明，受
到網友的普遍關注。經進一步了解，北京市公安交通管理
局局長宋建國沒有被立案調查。」

香港文匯報訊 據中新網6日報道：北京時間6
日晚，2012年諾貝爾文學獎得主新聞發佈會在瑞
典斯德哥爾摩舉行。中國作家莫言在發布會上
談及即將進行的文學獎演說時淡定表示：「我
的演講就是講真話。所以我的演講稿兩天就寫
完了。」
莫言指，「講故事是人類的天性。我們聽故

事長大，長大以後變成講故事的人。但是講故
事變成一種職業以後，目的就不僅僅是愉悅他
人。他用自己的故事來表達對人生社會的種種
看法。他也要用他的故事來歌頌真善美，揭露
和鞭撻假惡醜。所以講故事是件很嚴謹的事
情。故事裡有很大的想像空間。最好的故事是
讓每個讀者在故事裡都能看到他自己。所以我
要向這個方向努力。」
在被問及喜歡筆下哪個人物時，莫言說，

「這個問題真是挺難回答。作家寫了這麼多人
物，就像一個父親生了一大群孩子一樣，你很
難說喜歡哪一個不喜歡哪一個。所以這個問題

就留給讀者吧。」

調侃最煩記者
對於自己的筆名，莫言解釋稱，這是他原名

(管謨業)中間的一個字，拆開了就是「莫言」。他
講到自己因兒時常亂講話給父母帶來很多麻
煩，因此被教育少說話，另外，「人要是老是
說話就沒有精力寫小說了。既然選擇了作家的
職業，就應該把嘴說的話全部用筆寫出來。我
的創作一直在尋求變化。」
他同時調侃道，自己得獎後最大的煩惱是來

自新聞記者。「他們有的人坐在我家門口坐了
十天。我太太經常請他們到我家吃餃子。實際
上我自己也當過新聞記者，所以我對這個能在
我們家門口坐十天的記者充滿敬意。我為什麼
要躲記者呢？因為他們老是要我重複我的話。」

最想回家寫小說
而莫言現下最想做的還是回到書桌前寫小

說，「如果要問我現在最希望的是什麼呢？我
最希望回到我的書桌前坐下寫小說。有人說一
個作家獲得諾獎後他再也寫不出好作品了。但
也有很多優秀的作家打破了這個魔咒。我要努
力加入這個優秀作家的行列，打破這個魔咒。」
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■莫言6日在瑞典文學院舉行新聞發佈會。
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中紀委證實
李春城涉嚴重違紀

香港文匯報訊（記者 海巖 北京

報道）中紀委有關負責人6日證
實，四川省委副書記李春城涉嫌
嚴重違紀，目前正接受組織調
查。資料顯示，他曾相繼擔任成
都市市長、市委書記，前後近11
年；十八大當選中央候補委員，
得票列倒數第17位；十八大後，
成為首位被調查的省部級高官。
據新華網報道，李春城於12月2

日晚間被帶走，3日四川省委常委
會內部通報了這一消息。

官媒：中央反腐決心清晰可見
李春城最近一次在公開場合露

面，是在11月27至28日，在四川
省委中心組參加十八大精神學習
會。據《四川日報》報道，李春

城出席了此次學習會並有發言。
新華社官方微博「新華視點」

就此發表評論稱，「十八大剛結
束，新科中央候補委員、四川省
委副書記李春城落馬，中央反腐
決心清晰可見。李春城、雷政
富、孫德江⋯⋯從中央到地方，
反腐之風勁吹。不留情面地查，
狠抓源頭治理，反腐方能化被動
為主動，擺脫目前疲於應付窘
境，給人希望、贏得民心。」
人民網官方微博也評論認為，

「近期的反腐動作表明，腐敗會
『亡黨亡國』的警示不是停留在口
頭上的宣示，對腐敗『零容忍』
會形成實踐上的『高壓』與『鐵
腕』。反腐不是請客吃飯，對腐敗
分子沒什麼好商量、好猶豫。」


